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Inauguración del edificio de la Escuela Nacional de Comercio Nº 1 

actual Escuela de Educación Secundaria Nº 7  

 

El 20 de abril de 1980, se inauguró oficialmente el edificio de la 

Escuela Nacional de Comercio Nº 1 “Juan B. Justo”, actual Escuela de 

Educación Secundaria Nº 7, que había iniciado el ciclo lectivo en ese edificio el 

10 de marzo del mismo año1.  

El 10 de marzo de 1980, la Escuela Nacional de Comercio Nº 1 iniciaba 

el ciclo lectivo en el edificio ubicado en la esquina de Gelly y Obes y Arias, con 

una matrícula de 402 alumnos. Su director, el Pastor Raúl E. Denuncio, 

expresaba en ese día “gracias a la acción común, y casi por milagro, pudieron 

abrirse las puertas para los jóvenes estudiantes el 10 de marzo. Pero todavía 

queda mucho por hacer. La escuela funciona en lo que fue el Club Defensores 

de José C. Paz, de cuyos ex socios todavía se necesita su participación; fue 

destacada la colaboración del Club de Leones. Los elementos para la 

construcción fueron aportados por los comerciantes de la localidad en forma 

gratuita, a bajo costo, o con amplias facilidades de financiación; fue importante 

por ejemplo el apoyo de Materiales Carosella S. A. Se menciona también la 

buena disposición del constructor Antonio Valente. Incluso el Ejército aportó 

materiales para una loza”2. 

 

 
10 de marzo de 1980, Inicio del Ciclo Lectivo 

 

                                                           
1
 Ver www.museodejosecpaz.com.ar Efemérides Marzo: “15/03/1971, Nacimiento de la Escuela de 

Educación Secundaria Nº 7”  
2
 Periódico “Progreso” Nº 84, abril de 1980, pág.11 

http://www.museodejosecpaz.com.ar/
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 Al mes siguiente, el domingo 20 de abril de 1980, a las 11 horas, se 

inauguró oficialmente el Edificio de la Escuela Nacional de Comercio Nº 1 de 

José C. Paz. Asistieron al acto autoridades municipales, educativas, militares, 

eclesiales, representantes de instituciones, la comunidad educativa y vecinos 

en general. 

El acto comenzó con la bendición de las instalaciones educativas, a 

cargo del R.P. José Antonio Scocco, M.S.F., vicario parroquial de San José 

Obrero. 

Terminada la bendición, hizo su entrada la Bandera de Ceremonias y se 

entonaron las estrofas del Himno Nacional. 

 

 
Abanderada y escoltas 

 

A continuación hizo uso de la palabra, el Dr. Luis R. Cúneo, Presidente 

saliente del Club de Leones de José C. Paz3, que entre otros conceptos 

expresó “Día inolvidable, señero de nuevos rumbos en manos de esta juventud 

aquí presente… 

Grande emoción y contento para todos a quienes nos tocó vivir el proceso de 

nuestra Selva, al conseguir, que esta Institución Educativa, luego de un largo 

peregrinar, tenga ya su lugar en nuestra ciudad y gracias al esfuerzo de su 

Comunidad. 

Tengo el honor de dirigir la palabra en este magno acontecimiento en nombre 

de mis pares leones y leonas de mi selva, cuyos componentes estamos unidos 

por inclaudicables sentimientos de amistad, amor y vocación de servicio. 

                                                           
3
 Periódico “El Candil”, 5 de mayo de 1980 
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Todo esto, más la invalorable colaboración de la Comunidad, Dirección, 

Personal, Cooperadora y Alumnos de la escuela, así como la del Ejército 

Argentino y vecinos desinteresados han hecho posible la realización de esta 

Obra… 

Aún falta mucho por hacer, concluir lo iniciado; la segunda etapa que constará 

de subsuelo, plantas baja y alta con un total de 600 m2, con la que se 

completarán más de 1.000 m2; y, en una tercera etapa el Gimnasio cerrado en 

este patio… 

Felicito a los alumnos que ya tienen su nuevo hogar; les pedimos disculpas por 

no entregarlo terminado, pero estén seguros que nuestros esfuerzos y el de la 

comunidad no cejarán hasta conseguir ese objetivo… 

No puedo dejar de citar en este acto a quienes nos cedieron este predio del Ex 

Club Defensores, para continuar con la obra inspirada en los elevados 

propósitos de quienes fueron sus fundadores, a los Socios Vitalicios de ese 

momento, Señores José Lodeiro, Ángel Becco, Juan Ramón Aro, Alfredo 

Becco, Miguel Navarro, Ángel Lodeiro, Carlos Becco y Roberto Zanelli. Vaya 

también nuestro respetuoso y agradecido recuerdo a quien fuera pujante gestor 

en esta decisión, señor José Gregorio. 

Gracias por confiar en nosotros, ya todo está en marcha. Dios proveerá para 

continuar en el futuro”. 

 

 
Dr. Luis Ramón Cúneo, ex Presidente del Club de Leones de José C. Paz 

 

 Luego dirigió su palabra el Director de la Escuela Nacional de Comercio 

Nº 1 de José C. Paz, Profesor Raúl E. Denuncio, quien, al decir del periódico 

“El Candil”, “puso énfasis en destacar que es muy sencillo crear escuelas con 
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grandes presupuestos, lo importante, enfatizó, es crearla de la nada como ésta. 

Con devoción de maestro y hombre de fe, Denuncio recordó un pasaje de la 

Biblia que dice: Bienaventurados los que creyeron sin ver… 

Cabal ejemplo que muestra la necesidad de saber depositar nuestra fe y 

confianza en quienes no se quedan en meras promesas. 

Es indudable que el Profesor está en lo cierto al destacar que este inicio es el 

anticipo del gozo”. 

 

 
Profesor Raúl E. Denuncio, Director Escuela Nacional de Comercio Nº 1 

 

 Continuando con el relato del periódico “El Candil” expresa que “Luego 

de los contundentes conceptos del Profesor Denuncio, tomó la palabra el jefe 

comunal, Agrimensor Orlando Mussano. De su breve exposición, podemos 

rescatar el agradecimiento al Ejército Argentino en la persona del Cnel. Alberto 

Schollaert, Director de la Escuela Lemos. Y destacó que cada comuna tiene lo 

que la comunidad quiere, José C. Paz quiso educación y ya la tiene. El Sr. 

Intendente fue conciso. Es indudable que la creación de este establecimiento 

educativo posibilita a nuestra juventud un hogar más donde satisfacer su 

necesidad de saber. Pero no olvidemos que una golondrina no hace verano”.  

 Por último hizo uso de la palabra, el Gobernador del Distrito 04 del Club 

de Leones, Miguel Iovino, al respecto informa “El Candil” “de su extensa 

alocución donde recalcó la labor de los Leones en el mundo todo e incentivó a 

los alumnos a no abandonar sus estudios, puntualizó que sin la colaboración 

abnegada de los Leones, el municipio no podría llegar a este tipo de 

concreciones”. 
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 Culminó el acto de inauguración con la desconcentración de los 

alumnos, sirviéndose a continuación un vino de honor a los presentes. 

 Las alumnas Sabrina Alfonso, Verónica Quiroga, Marcela Rojas, Eliana 

Scheffler y María Vega, contando con la participación especial de la Prof. 

Gabriela Spinelli, de la Bibliotecaria Alicia Mengavilla y del Director del Museo 

Alberto Fernández, elaboraron en el 2009 la “Historia de la Escuela Juan B. 

Justo”, de la cual extraemos:  

“A partir de 1980, el edificio fue creciendo ladrillo a ladrillo con un incansable 

aporte de la comunidad, plasmado a través de la Asociación Cooperadora, 

quien acompañó este proceso de crecimiento institucional dando debida cuenta 

de su compromiso con el establecimiento. Es por eso que cada aula, cada 

puerta, cada segmento de las instalaciones que constituyen la escuela fue un 

logro trabajosamente gestado. 

El techo del patio es un tinglado que cubre y protege toda la escuela, fue 

donado por la Iglesia Luterana de Alemania. El profesor Raúl Esteban 

Denuncio, miembro de esta iglesia fue el encargado de gestionar exitosamente 

la donación. 

Comenzando su labor en una Sociedad de Fomento, se creó, además el anexo 

de esta escuela en el Bº Santa Paula de José C. Paz”. 

 

 
Escuela Nacional de Comercio Nº 1 de José C. Paz4 

 

Del trabajo realizado sobre la Historia del Colegio ya mencionado, 

extraemos: “Una vez que la Escuela se traslada definitivamente al nuevo 

edificio, se crea el bachillerato en el turno de la mañana y en el turno de la 

tarde escuela de comercio… El traslado (del anexo del Barrio Santa Paula) se 

realizó sin tener las instalaciones terminadas y acondicionadas, y solo quedó la 

                                                           
4
 Fotografía publicada en Facebook JuanB.Justo E.E.M.Nº7 – inicio 
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alternativa de crear el turno vespertino. Quedó conformada así, la Escuela 

Nacional de Comercio de José C. Paz, en su actual ubicación de la calle Gelly 

y Obes y Arias”. 

 


